
Respectons l’environnement. Ne jetez pas ce programme dans la salle ou sur la voie publique. Merci !
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3e journée - Samedi 29 septembre à 20h00

CHOLET vs LEVALLOIS METROPOLITANS



COACH
BOISSIE 

Régis 
39 ans / FRA

 
CHERBONNIER 

Gaëtan 
33 ans / FRA

 
DELORME 

Sylvain 
43 ans / FRA

26
SY 

Pape 
Arrière/Ailier / 1,98 m 

30 ans / FRA

2
YOUNG 

Michael 
Ailier fort / 2,06 m 

24 ans / USA

6
AUGUSTIN-FAIRELL 

Jonathan 
Intérieur / 2,01 m 

25 ans / BAH

0
MCKEE 

Tywain 
Meneur / 1,88 m 

32 ans / USA

11
NDOYE 

Abdoulaye 
Arrière/Meneur / 2,00 m 

20 ans / FRA

ASSISTANTS

49
DUPORT 

Romain 
Intérieur / 2,15 m 

31 ans / FRA

23
WOGHIREN 

Warren 
Intérieur / 2,14 m 

19 ans / FRA

22
TROISFONTAINES 

Olivier 
Arrière / 1,96 m 

28 ans / BEL

3
HAYES 
Killian 

Meneur/Arrière / 1,95 m 
17 ans / FRA

14
POLADKHANLI 

Endar 
Ailier / 2,00 m 
20 ans / AZE

35
DIMANCHE 

Karlton 
Arrière/Meneur / 1,94 m 

18 ans / FRA

24
ROBINSON 

Antywane 
Ailier fort / 2,03 m 

34 ans / USA

2

LE MATCH DE CE SOIR
VOUS EST PRÉSENTÉ PAR



8
NGONDO-BAYELA 

Benjamin-David 
Ailier / 1,98 m 
16 ans / FRA

7
ROOS 
Maxime 

Ailier / 2,02 m 
24 ans / FRA

1
ELIEZER VANEROT 

Cyrille 
Ailier / 2,02 m 
22 ans / FRA

0
MICHINEAU 

David 
Meneur / 1,91 m 

24 ans / FRA

25
IBEKWE 

Ekene 
Pivot / 2,06 m 

33 ans / USA/NIG

77
FEVRIER 

Ivan 
Intérieur / 2,04 m 

19 ans / FRA

 
QUINTARD 

Guillaume 
43 ans / FRA

 
GIFFA 
Sacha 

41 ans / FRA

COACH
FAUTHOUX 

Frédéric 
45 ans / FRA

2
JOHNSON 
Jaron 
Ailier / 1,98 m 

26 ans / USA

30
WRIGHT 
Julian 
Intérieur / 2,03 m 

31 ans / USA

6
YAROU 
Mouphtaou 
Pivot / 2,04 m 

28 ans / BEN

10
UKIC 
Roko-Leni 
Meneur/Arrière / 1,96 m 

33 ans / CRO

11
SULAIMON 
Rasheed 
Arrière / 1,93 m 

24 ans / NIG

ASSISTANTS

3

Parrain de la rencontre
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CLASSEMENT MATCHES

Équipes % MJ V D
1 Strasbourg 100% 1 1 0
2 Boulazac 100% 1 1 0
3 Dijon 100% 1 1 0
4 Chalon/Saône 100% 1 1 0
5 Levallois 100% 1 1 0
6 Bourg-en-Bresse 100% 1 1 0
7 Limoges 100% 1 1 0
8 Gravelines-Dunkerque 100% 1 1 0
9 Lyon-Villeurbanne 100% 1 1 0
10 Monaco 0% 1 0 1
11 Nanterre 0% 1 0 1
12 Antibes 0% 1 0 1
13 Pau-Lacq-Orthez 0% 1 0 1
14 Le Mans 0% 1 0 1
15 Fos-sur-Mer 0% 1 0 1
16 Châlons-Reims 0% 1 0 1
17 Le Portel 0% 1 0 1
18 Cholet 0% 1 0 1

Ce classement ne tient pas compte des résultats des matches de la Journée 2 joués hors délais de bouclage.



7



#JeepELITE

R E P R I S E  L E  2 1  S E P T E M B R E
DA N S  L E S  S A L L E S  D E  J e e p ®  É L I T E  PA R TO U T  E N  F R A N C E

EN  D IRECT &  EN  EXCLUSIV ITÉ  SUR

Toute l’info sur | LNB.FR



©
 X

av
ier

 Pe
rch

au
d

INTERVIEW GRAND FORMAT

Olivier Bourgain (Directeur Sportif du Limoges CSP)

« Avec 3.000 
spectateurs, 
à Beaublanc 

pour le premier 
entraînement, 
je crois qu’on 

est dans le 
vrai !»

Joueur, Olivier Bourgain, aujourd’hui 
âgé de 49 ans, faisait partie des tout 

meilleurs shooteurs français. Une 
adresse qui lui a permis de briller au 
BCM, à Montpellier ou en Bundesliga, 

ou encore de connaître quelques 
sélections. Devenu entraîneur puis GM 

du SOMB, chez lui à Boulogne-sur-Mer, il 
a contribué à construire ce club parti de 
rien pour l’amener jusque dans l’élite. 
Courtisé 10 ans puis finalement recruté 
par son ami de toujours, Fred Forte, à 
l’été 2017, pour s’occuper du sportif, il 
a connu une saison plus que contrastée. 

Une vraie réussite sur les parquets, 
mais aussi une perte incommensurable. 
À l’heure où le CSP apparaît comme l’un 

des favoris de la saison qui s’ouvre, 
entretien avec lui. Sans fard.

9



INTERVIEW GR AND FORMAT

 ¤ Olivier, on se situe 15 ans après la fin de votre 
carrière de joueur. Dans une ville basket comme 
Limoges, est-ce que des fans vous parlent encore de 
vos qualités de sniper ou de ce Cholet-Gravelines 
télévisé sur Antenne 2, où Antoine Rigaudeau et ses 47 
points éclipsent un peu vos 41 points ? 
De ce match-là, on m’en parle encore très régulièrement, c’est 
vrai. Mais c’est dû aussi au fait qu’à Limoges, on a affaire à un 
vrai public de connaisseurs. Les gens ici ont une culture basket 
incroyable. C’est ce qui m’a frappé ici dès le début : quand tu 
prends le temps de parler aux gens, ils ont généralement un avis 
technique, sur le jeu, sur les joueurs qui est souvent très pertinent. 
Cela fait tellement d’années qu’ils viennent à Beaublanc pour 
certains, puis qu’ils passent le témoin à leurs enfants comme une 
sorte d’héritage, qu’on peut vraiment parler d’un public basket. Ils 
se rappellent donc de plein de choses, comme de mon adresse. Ils 
n’ont pas la mémoire courte en tous cas...

 ¤ Suite à cette carrière, vous avez commencé par 
coacher pendant 4 ans à Boulogne en N2 et N1. 
Qu’est-ce qui vous a poussé à basculer vers un poste 
hors-terrain de GM ?
En fait, après ma dernière saison à Gravelines, en 2001-02, j’avais 
2 possibilités. Soit travailler au BCM, qui était le club où j’avais 
commencé ma carrière pro à 18 ans, ou alors prendre en main un 
nouveau projet, dans ma ville de cœur, c’est-à-dire Boulogne-sur-
Mer, avec un président, Jean-Pierre Desgardin, qui avait beaucoup 
d’ambition. Pourtant, le SOMB, ce n’était alors pas grand-chose, on 
partait de pré-nationale, soit du plus bas de l’échelle ou presque. 
On a gravi les échelons très vite, et je me suis retrouvé alors pris 
au piège. Pour mieux structurer le club, soit je restais entraîneur 
et il nous fallait recruter un GM, soit j’optais pour ce poste de GM 
pour essayer de faire en sorte que le hors-terrain ne soit pas à la 
traîne d’un secteur sportif qui avait grandi très vite. Parce qu’on 
est quand même passé du championnat régional à l’élite en 8 ans 
seulement ! Il a donc fallu faire un choix, pas forcément facile, 
mais avec mon président, il nous a semblé qu’il fallait que je 
prenne du recul pour consacrer plus de temps au développement. 
Est-ce que le terrain m’a manqué ensuite ? Pas vraiment, parce que 
cela reste lié au basket, qui est une passion, proche du terrain et 
en tous points passionnant. Et puis je crois que ce n’est pas si mal 
d’avoir plusieurs cordes à son arc... Je suis un passionné de basket 
avant tout.

 ¤ Vous êtes à Limoges depuis un peu plus d’un an, 
avec une vraie réussite sur votre premier recrutement 
- et un deuxième prometteur - mais aussi un véritable 
drame avec la disparition de votre ami et président, 
Frédéric Forte. J’imagine qu’il est difficile de tirer un 
bilan de cette dernière année...
Le bilan ne peut pas être positif. Forcément. Parce que je suis 

venu à Limoges pour Fred (Forte). Cela faisait dix ans qu’il me 
le demandait. Et l’année où j’arrive, c’est lui qui s’en va... Il est 
avec moi dans mon bureau tous les jours. J’ai sa photo à côté de 
moi. Ensuite, sur le plan sportif, oui, la saison a été réussie. Mais 
quand tu perds un... ce n’est pas juste un ami, plus un organe. Un 
organe vital... Fred, c’était un compagnon de vie depuis toujours. 
Donc, non, je ne peux pas regarder ces derniers mois sous un angle 
positif...

 ¤ Si l’on reste sur l’aspect basket, avec une 4e place, 
une présence en demi-finale des Playoffs, au Top 16 
de l’EuroCup, les objectifs ont été atteints malgré la 
tempête, non ?
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INTERVIEW GR AND FORMAT

On a gardé le cap, oui. Vous savez, je suis un gars du Nord, j’ai 
grandi face à la mer. Et je voyais passer des bateaux qui, parfois, 
essuyaient de sacrés grains dans la Manche. Mais ils gardaient le 
cap. Grâce souvent à un phare, cette lumière qui brille et guide 
par tous les temps. Ici, on a tangué très fort, mais nous sommes 
parvenus à garder en ligne de mire ce phare allumé. Peut-être 
était-ce Fred ? 

 ¤ Cet été, avec les arrivées de Jerry Boutsiele, 
Jonathan Rousselle et Sekou Doumbouya et le fait 
d’avoir conservé tous vos JFL majeurs, vous continuer 
à tracer ce sillon d’un fort ancrage français dans votre 
roster. En quoi est-ce important ?

C’est simplement la politique mise en place depuis l’été 2017. 
C’est ce pourquoi Fred m’avait fait venir à Limoges. Pour changer 
une politique sportive qui n’avait jamais vraiment été, ici, basée 
sur la formation. Dès la première année, avec Kyle (Milling, le 
coach, ndlr), nous avons réussi à recruter de bons jeunes. Nous 
avons aussi mis en place des méthodes et process d’entraînement 
un peu différents de ce qui se fait ailleurs pour parvenir au mieux 
à développer ces potentiels. Voilà, ça s’est su je crois, et cela 
nous a sans doute aidés cet été pour faire venir Jerry, Jonathan 
ou Sekou. On a simplement très envie de faire de Beaublanc un 
terrain de jeu pour les joueurs français plutôt que seulement pour 
des stars étrangères. On a de très bons jeunes en France, autant 
les avoir avec nous. Moi, je trouve que cette répartition 6 Français 
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INTERVIEW GR AND FORMAT

4 Étrangers est très importante, en termes d’identification, que ce 
soit vis-à-vis du public ou de l’implication des partenaires. Et quand 
je vois qu’il y a 3.000 personnes qui viennent à Beaublanc lors 
du premier entraînement ouvert au public, je crois qu’on est dans 
le vrai. Est-ce que cette équipe attire parce qu’elle est la meilleure 
de France ? Non. Mais je crois que les spectateurs peuvent mieux 
s’identifier à un groupe où les Français sont majoritaires. Et où ils 
restent plus d’une saison...

 ¤ Quel impact peut avoir Sekou Doumbouya, en 
Jeep® ÉLITE dès cette saison, lui qui n’aura 18 ans 
qu’en décembre prochain ?
Un impact physique déjà. Il n’a que 17 ans, et il ne faudra pas 

l’oublier, mais il est déjà 
incroyablement mature sur 
le plan physique. C’est un 
corps d’homme avec une tête 
d’enfant. Il fait déjà 2,05 m, 
100 kilos. En France, on a de 
nombreux talents, mais rares 
sont ceux qui peuvent donner 
le change à cet âge dans une 
ligue réputée très physique. 
Alors, est-ce que Sekou peut 
apporter beaucoup de scoring ? 
Je ne pense pas encore. Il n’est 
pas un produit fini et on a la 
mission de polir ce diamant, le 
faire progresser et l’amener au 
plus haut niveau. Mais si c’est 
un physique hors normes, le 
basketteur n’est pas encore à 
ces hauteurs. Kyle est en train 
de le faire travailler, en bossant 
de manière un peu différente, 
pour essayer de lui faire gagner 
du temps.

 ¤ Sekou est très suivi 
par les scouts NBA. Il 
devrait donc ne rester 
qu’un an normalement...
Il est prévu qu’il soit drafté 
l’été prochain, mais il pourrait 
très bien être drafté par une 
équipe qui lui donne un an de 
plus ici pour se développer. 
Mais avec lui, on ne parle pas 
de NBA mais on s‘attache 
plutôt au présent, au prochain 
entraînement, à ce long chemin 

de travail qui doit lui permettre d’atteindre le plus haut niveau le 
plus rapidement possible. Et lui donner les minutes sur le terrain 
pour accompagner cet épanouissement.

 ¤ Vous aviez aussi pris un gros pari sur Samardo 
Samuels, hyper talentueux mais ingérable ces dernières 
saisons. Pourquoi et comment Kyle Milling et le staff 
sont-ils parvenus à le canaliser ?
Parce qu’on l’aime, ce joueur, et qu’on ne le juge pas ! Quand 
il est arrivé, je lui ai dit : « C’est la première fois que je passe 
autant de temps sur un joueur et que j’en ai des retours aussi 
effrayants. Je n’ai pas eu un seul mec au téléphone qui m’a 
conseillé de te signer. » Mais après avoir passé, avec Kyle, 
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INTERVIEW GR AND FORMAT

des dizaines d’heures à me renseigner sur Samardo, moi, au 
téléphone, quand je l’ai eu, je n’ai pas senti le monstre qu’on 
m’avait décrit. Et à son arrivée, la première phrase que je lui 
ai dit était : « Ton casier judiciaire est surchargé, mais ici, je te 
promets que tu ne vas pas être jugé là-dessus. Nous ne sommes 
pas un tribunal d’instance, nous n’avons pas à condamner les 
gens sur leur passé. Notre jugement, il se fera sur l’intensité à 
l’entraînement et lors des matches. En revanche, au premier faux-
pas, tu dégages ! » Aujourd’hui, Samardo vient de re-signer deux 
ans. Il se plaît ici. Et pour nous, c’est un joueur NBA. Un vrai. De 
29 ans seulement. Et moi, je n’ai rien vu du monstre qu’on a pu 
me décrire avant son arrivée. Il a eu un comportement parfait, 
jamais en retard. Alors oui, c’est une... personnalité. Un individu 
auquel il faut consacrer plus d’énergie qu’à d’autres. Mais eu 
égard à son talent, c’est clairement un bon investissement.

 ¤ L’an passé, côté étranger, vous avez manqué d’un 
go-to-guy et d’un poste 4 régulier. Deux manques 
qui semblent être comblés par les arrivées de Dwight 
Hardy et Isaiah Miles. Est-ce que la préparation vous 
donne ce sentiment ?
On l’espère en tous cas. Dwight, c’est clairement un joueur de 
très haut niveau, avec une palette offensive comme défensive 
énorme. Il était à Galatasaray l’an dernier, connaît l’EuroCup et 
le haut-niveau européen. Il sait tout faire avec un ballon, passer, 
driver, shooter. En défense, il est très dur sur le haut du corps et 
c’est un joueur intelligent. Un vrai 2. Quant à Isaiah Miles, on 
espère qu’il fasse une grande saison. Il avait montré d’excellentes 
choses avec la JDA en 2016-17. L’an dernier, en Turquie, il a un 
peu sombré dans une équipe à la dérive. Mais il reste un jeune 
joueur avec beaucoup de talent et qui sort de Summer Leagues 
impressionnantes. 

 ¤ Vous n’avez que 4 étrangers, ce qui vous laisse 
la possibilité d’aller chercher deux US de plus en cas 
de pépin ou pour renforcer l’effectif. Le budget a-t-il 
prévu une poire pour la soif ?
Ce n’est absolument pas notre optique. On ne pense pas à ça. Kyle 

et le staff aiment cette équipe. On la sent très équilibrée. Après, 
s’il y a une blessure longue durée, c’est vrai qu’on réfléchira, mais 
aujourd’hui, nous ne sommes pas du tout dans cet état d’esprit.

 ¤ Quatrième l’an dernier, des observateurs quasi 
unanimes pour estimer que le CSP s’est clairement 
renforcé. Cela mène le CSP où, en terme d’objectif 
sportif ?
C’est plus que dangereux de parler de ça. L’an dernier, Villeurbanne 
devait être Champion et on a vu ce qui a pu se passer. Chaque 
année, il y a des gros qui tombent. En plus, je suis très mauvais 
quand je parie. D’ailleurs, je n’ai pas le droit de le faire sur le 
basket et ça tombe très bien ! L’an dernier, à mon arrivée, Fred 
me disait que le public était en souffrance. Il n’y avait plus que 
4.000 personnes à Beaublanc. Alors ce que je veux, c’est donner 
du plaisir à ce fabuleux public. Et pour ça il faut quoi ? Des gamins 
qui s’arrachent, évidemment des victoires c’est mieux aussi ! 
Mais le plus important, c’est l’état d’esprit, avoir des guerriers, qui 
ne lâchent rien. Quand on met ça dans un shaker avec de bons 
ingrédients de départ, généralement, le cocktail qui en sort est 
plutôt pas mal... En tous cas, nous sommes ambitieux.

 ¤ Pour terminer, la perte de Fred Forte a bien sûr 
été énorme. Trouvez-vous le club en ordre de marche 
aujourd’hui pour pérenniser le club et poursuivre les 
développements et évolutions lancés par lui ?
On ne peut pas remplacer Fred Forte, c’est impossible. En revanche, 
on peut travailler différemment et intelligemment. Le président, 
Youri Verieras, c’est une personne très courageuse. C’était le DG du 
club quand Fred était là. Il connaît la maison par cœur. Côté sportif, 
entre Kyle et moi, nous étions déjà en place. Et Youri n’est pas seul, 
avec l’arrivée de Manuel Diaz, qui a un apport important en termes 
de communication, marketing, digital, etc. Il a performé à titre privé 
sur ces sujets avec Emakina et nous apporte son savoir-faire. Et puis 
il y a Jean-Léonard Picot (président du conseil de surveillance, ndlr), 
qui fait un peu office de gardien du temple. Aujourd’hui, le CSP 
est toujours en deuil de Fred. Mais il respire encore très bien et se 
structure pour répondre aux défis qui s’annoncent.
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Maxi Best Of 
Big Mac acheté Big Mac

OFFERT

*Offre non cumulable avec d’autres promotions, valable uniquement dans les restaurants de Cholet Sud, Cholet 
Nord, Saint-André, Chemillé et Beaupréau le soir du match contre remise de ce coupon.
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ÉQUIPE U21
(ESPOIRS)

Entraîneur : Sylvain DELORME

N° NOM PRÉNOM TAILLE POSTE DATE DE 
NAISSANCE

5
6
7
8
9
11
12
14
15
16

DIMANCHE
THALGOTT

MAKOUNDOU
ROBINEAU
DELAUNAY

REAL
WOGHIREN
LEOPOLD
BOUBA

POLADKHANLI

Karlton
Yannis
Yoan
Hugo

Léopold
Lucas

Warren
Florian
Arthur
Endar

1m94
1m93
2m04
1m93
1m92
1m88
2m14
2m03
2m02
2m00

1/2
2/1
5/4
1

2/3
2/1
5

4/5
4/3
3/4

05/03/2000
27/02/1998
09/08/2000
27/02/2000
14/11/2001
07/01/2002
23/10/1998
28/07/2000
01/08/2001
12/10/1998
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